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El Concejo Deliberante sesionó en 
el Campus de la UNSAM 

En el marco de las protestas 
de la comunidad educativa nacio-
nal a lo largo y ancho de la Argen-
tina contra el veto del Gobierno 
nacional a la Ley de Financia-
miento Educativo, este miércoles 
23 se realizó la 9na. sesión ordi-
naria del Concejo Deliberante de 
San Martín en la sede de la Uni-
versidad Nacional de San Martín 
(UNSAM). Asistió el intendente 
Fernando Moreira, el rector de la 
UNSAM, Carlos Greco y alumnos.

Con 17 ediles presentes -los 
13 oficialistas y los opositores 
Andrés Petrillo (PRO), Santiago 
Echevarrieta (CC-Ari), Analía Mai-
rano y Alexia Carusso (EspacioA-
bierto)- y la ausencia de Natalia 
Quiñoa y Sergio Borquez de Nue-
vo PRO San Martín; Ramiro Alon-
so López y Carolina Elvedz del 
PRO y, Santiago Leo, Verónica 
Caro y Marcelo Gil de la LLA, comenzó la sesión ordinaria, 
mientras el público sostenía carteles alusivos a la defensa 
de la universidad pública.

En la sesión se convalidó la convocatoria que disponía 
trasladar “el recinto de sesiones en esta oportunidad, al 
Campus de la Universidad Nacional de San Martín”.

En disidencia, los concejales PRO Alonso López y Ca-
rolina Elvedz no asistieron y solicitaron que “se levante la 
sesión o impugne el acto político disfrazado de sesión or-
dinaria que se realiza por incumplir el reglamento del Con-
cejo” (ver página 5).

Del orden del día finalmente aprobado, el punto más 
destacado fue la comunicación por la que el Concejo “re-

Mañana 26 de octubre se cumplen 135 años del pri-
mer loteo de tierras de la chacra de la familia Ballester, 
subasta que, para la gran mayoría, fue el nacimiento de 
la ciudad.

Cuenta la historia que a fines de la década de los 80 
del siglo XIX, el doctor Pedro Ballester ejercía su profe-
sión de abogado en San Martín y atraído por las tenta-
doras perspectivas que ofrecía el negocio de urbanizar 
fracciones de campo próximas a las vías del tren, pro-
puso a sus hermanos y otros familiares, quienes como 
él eran dueños de fracciones heredadas, trazar un loteo 
en la propiedad común y dedicarse a la venta de lotes. 

Entonces organizó la “Sociedad Villa Ballester”, co-
mercial inmobiliaria, con su socio en negocios de hacien-
da, el doctor Guillermo Lacroze. La traza urbana que se 
diseñó contenía 141 manzanas, la mayoría de ellas eran 
cuadriláteros regulares de 100 x 150 metros.

Si bien existe una investigación más reciente del his-
toriador Roberto Conde, quien sostiene que el loteo fue 
posterior y recién el 22 de abril de 1895 se solicita la 
aprobación de la traza del pueblo, tratada por el Conce-
jo Deliberante el 1ro. de diciembre de 1895 y finalmente 
emitido el cúmplase, el 10 de enero de 1896, mañana 
sábado 26 se celebrará el aniversario de la villa.

FESTEJOS. Para celebrar, la plaza Roca recibe a la 
feria Sabores de Ballester, desde hoy hasta el domingo, 
a partir de las 12 -con mercado saludable, espectáculos 
musicales, puestos de comida y artesanías-. Además, 
mañana sábado desde las 10, habrá actividades diver-
sas para toda la familia como música en vivo y una mues-
tra de pinturas sonoras. También habrá cursos y talleres en el Espacio Cultural Municipal Ballester, de Vte. López 2946.

Y, para cerrar los festejos y la muestra fotográfica de Charly García, el domingo 27 a las 18, con el tránsito cortado y 
un gran escenario en Vicente López y Aguer, llega el anunciado recital Hilda canta a Charly, para disfrutar las canciones 
de Charly García interpretadas por Hilda Lizarazu y Lito Vitale.

Villa Ballester celebra sus 135 años

Comenzó la vacunación 
contra el dengue

Este martes, 22 de octubre, el gobernador Axel Kicillof 
encabezó la campaña provincial de vacunación contra el 
dengue, junto al ministro de Salud, Nicolás Kreplak en el 
Hospital “Rodolfo Rossi” de La Plata.

Y en San Martín los vecinos que tuvieron dengue ya es-
tán recibiendo los mails que desde la Provincia envían para 
recibir la vacuna en los hospitales Eva Perón de 8 a 16 o en 
el Belgrano de 8 a 13:30.

La campaña está destinada a quienes hayan tenido den-
gue hace al menos 6 meses y tengan entre 15 y 59 años.

Quienes  cumplan con ambos requisitos y no hayan re-
cibido un turno pueden solicitarlo en www.ms.gba.gov.ar/si-
tios/misalud/ y así acceder a la primera dosis

En apoyo a la educación pública, el oficialismo cambió la sede de la sesión. 
Siete concejales de la oposición adujeron objeciones reglamentarias y no asistieron. 

Esta semana, en la Usina del Arte, se entregaron por 
primera vez los Martín Fierro de Cine y Series y, si bien 
los grandes ganadores fueron Guillermo Francella y la 
película Puan, Villa Ballester estuvo presente y muy bien 
representada.

Además de las varias nominaciones -seis en total- de 
la ópera prima de María Zanetti con su película Alemania, 
que cuenta la historia de una alumna de escuela secunda-
ria con una temática de la salud mental en la familia, el di-
rector de cine Mariano Cohn se alzó con el Martín Fierro 
como mejor director de serie junto a su coequiper Gastón 
Duprat, por sus series El Encargado, Nada y Bellas Artes.

Zanetti y Cohn son hijos de Ballester que con su arte 
brillan en el mundo.

Ballester presente 
en los Martín Fierro 

de Cine y Series

1889 - Villa Ballester - 2024

La Provincia inició la campaña; en San Martín 
en los hospitales Belgrano y Eva Perón.

Con la desaparición del Club Atlético Central Argentino 
(fundado en 1920) surgió el 26 de octubre de 1974 el Club 
Social y Deportivo Central Ballester, conocido con el apo-
do de "Canalla" por la similitud de su camiseta con la de 
Rosario Central.

Entre los momentos destacados e historias del Club, 
surge Luis Orquera, quien llegó en 1989 y logró el ascenso 
por primera vez en la historia a la Primera "C" en 1996. En 
2018, el hoy tapicero se retiró del fútbol con 44 años. 

Otro momento importante en Ballester se dio con Or-
quera como entrenador, cuando enfrentaron a un grande 
de Primera, Independiente, por la Copa Argentina. Orque-
ra fue también manager del Club y presidente interino en 
2016, pasando así por todas las funciones en Central. 

Para festejar este medio siglo de vida juntos a ex ju-
gadores, dirigentes, hinchas y socios, mañana sábado 26, 
Central Ballester abrirá las puertas de su estadio a las 17, 
en Sarratea y Camino del Buen Ayre.

Central Ballester 
cumple 50

Entrada principal de la primera cancha de Central 
Ballester, en 1974, en Italia y Avellaneda

chaza en los términos más enérgicos el decreto del Pre-
sidente de la Nación y la totalidad de los miembros del 
Gabinete, mediante el cual impone el veto total del Poder 
Ejecutivo al proyecto de Ley Nro. 27.757 de Financia-
miento Universitario, aprobado por amplia mayoría de los 
miembros del Congreso Nacional”.

Al exponer un discurso a favor de la universidad pú-
blica, Petrillo expresó que “estamos acá acompañando a 
nuestra universidad nacional”, repudió el “ahogo financie-
ro” contra la universidad pública y recordó el antecedente 
del “odio a la universidad” de la década del 90 y la falta 
de financiamiento educativo universitario en el gobierno de 
Alberto Fernández.                                   Continúa en página 5

Ayer y hoy de una ciudad en continuo desarrollo
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Ante la decisión de realizar la 9na. sesión ordinaria 
del Concejo Deliberante en el Campus de la UNSAM, 
Natalia Quiñoa y Sergio Borquez, concejales de Nuevo 
PRO San Martín, decidieron no asistir y expresaron que 
“es con un Estado responsable que no gaste más de lo 
que genera y con una educación pública, gratuita y de 
calidad, en la cual los recursos que aportamos los ar-
gentinos sean para la educación y no para campañas y 
gastos personales de unos pocos”.

“No es volviendo a emitir para financiar el gasto para 
que la inflación vuelva y el sacrificio de los argentinos 
sea en vano, pero tampoco permitiendo que las univer-
sidades sigan sin ser auditadas y mucho menos sin pa-
ritarias que mejore los sueldos de la comunidad univer-
sitaria”, agregaron. 

Nuevo PRO SM, por un acuerdo del 
Gobierno con las universidades

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando E. González

“Desde el PRO siempre legislamos y gestionamos en fa-
vor de la educación, pero respetando el ámbito institucio-
nal, sin armar un acto político partidario para la tribuna”

Luego, recordaron que cuando se trató la ley hoy ve-
tada, los diputados del PRO en el Congreso de la Na-
ción llevaron al debate un dictamen propio que incluía 
entres sus puntos más relevantes impulsar un acuerdo 
del Gobierno con las universidades, que incorpore el 
aumento correspondiente al año 2024, actualizando el 
presupuesto universitario a partir de un acuerdo con el 
Consejo Interuniversitario y los sindicatos; actualización 
por inflación de los gastos de funcionamiento de las uni-
versidades, un reclamado que solicitaba el sector e, in-
corporación de criterios objetivos para la distribución de 
los recursos a las universidades y de mecanismos de se-

guimiento y evaluación de las metas. 
“Hoy desde San Martin volvemos a reafirmar nuestro 

compromiso con la educación pública, gratuita y de cali-
dad, respaldando el trabajo que llevaron adelante nues-
tros diputados PRO y si tenemos que pagar desde acá 
también el costo por decisiones políticas impopulares lo 
hacemos, porque entre lo conveniente y lo correcto ele-
gimos lo correcto. Nuestro compromiso es abrir un deba-
te serio e institucional, desde nuestro ámbito legislativo, 
el Honorable Concejo Deliberante de San Martín, y no 
vamos a permitir que transformen este reclamo genuino 
de muchos estudiantes y docentes, en un acto político, 
partidario y de demagogia como los que nos tiene acos-
tumbrados el kirchnerismo”, sentenciaron. 
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Moreira: “En San Martín nos 
sumamos al apagón nacional”

“El próximo 31 de octubre de 9 a 9:10 de la noche súmate al apagón nacional”, convoca hace un 
par de semanas el actual ministro bonaerense de Obras Públicas y ex intendente de San Martín Gabriel 
Katopodis “contra los tarifazos del gobierno de Milei”.

Y esta semana, junto al intendente Fernando Moreira, su amigo y sucesor, se reunieron con autorida-
des de distintos clubes de barrio para articular medidas contra los tarifazos del Gobierno nacional “que 
les están provocando un enorme daño”.

El tarifazo nacional “lo sufren las PyMEs, comerciantes, jubilados, universidades, cooperativas y las 
familias en general; por eso, en San Martín nos sumamos al apagón nacional del 31 de octubre, de 21 a 
21.10, junto a muchísimas instituciones de la ciudad”, sostuvo Moreira.

La convocatoria del Foro Multisectorial contra los Tarifazos (la mesa representativa de asociaciones 
de PyMEs, usuarios, consumidores, comerciantes, jubilados, sindicatos, inquilinos, universidades, clubes 
de barrio, cooperativas, clubes de fútbol, espacios culturales y referentes sociales de 
todo el país), que apela y convoca a la participación ciudadana, es apoyada por distintos 
actores de la sociedad. Juan Ciolli, empresario PyME y presidente de la Cámara Econó-
mica Sanmartinense, expresó que “los tarifazos nos afectan de dos maneras; de manera 
directa porque obviamente tiene un fuerte impacto en los costos e indirecta, porque quita 
poder adquisitivo”. 

También, Graciela Pampín -de la Confederación General de Jubilados- dijo que “los 
jubilados tienen que elegir entre pagar o comer”.

“Los tarifazos a los clubes nos afectan porque es imposible trasladar el costo de la 
energía y los aumentos a la cuota social” aseguró la presidente del Club Atlético Tres de 
Febrero, Graciela Lazaroff. Carlos Greco, rector Universidad de San Martín, expresó que 
“el sector universitario en su conjunto viene sufriendo los aumentos tarifarios que son 
caóticos e inconmensurables”. También, el presidente de la Unión de Usuarios y Consu-
midores, Claudio Boada, se quejó: “Necesitamos tarifas accesibles a nuestros bolsillos, 
no tarifas para satisfacer la voracidad de las empresas”. 

“Vamos a seguir exigiéndole al Gobierno nacional que hagan las inversiones para 
que la calidad de los servicios sean la que merecen usuarios y consumidores”, enfatizó 
Katopodis.

Es muy fácil, sólo hay que seguir estos pasos:
 *Separar los materiales de plástico, papel, cartón, tetrabrik y latas.

 Limpiarlos, dejarlos secar y compactarlos para reducir su volumen.
 *Sacarlos en una bolsa señalizada con el sticker del #DíaVerde, o 

con un cartel casero, en el día y horario que corresponde a cada zona,  
consultar en bit.ly/3zStHy9.

Los stickers pueden retirarse en distintos puntos del distrito, para 
conocer el más cercano, ingresar a: bit.ly/3NvRoj0.

Para conocer más sobre el programa visitar sanmartin.gob.ar/dia-verde. 
Para los vecinos cuyo domicilio no está dentro de las zonas de re-

colección, existen puntos verdes donde pueden dejarse los residuos 
reciclables.

Día verde
El Municipio de Gral. San Martín invita a los vecinos que aún no se 

sumaron al programa de recolección domiciliaria de residuos recicla-
bles a hacerlo y colaborar con el cuidado del medio ambiente.
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Cartelera Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario.

La cartelera municipal termina el mes con una fiesta en la calle por el cierre de la muestra fotográfica “Los Ángeles 
de Charly”. Desde la tarde – noche de mañana sábado y todo el domingo cortaran la primera cuadra de la calle Vicente 
López, frente al Espacio Cultural Municipal Ballester. Allí instalarán un escenario para recibir a Hilda Lizarazu y Lito 
Vitale, quienes interpretarán canciones de Charly García, el domingo 27 a partir de las 18. Además, tocará la banda 
local La Gran Peuchele.

Asimismo, mañana, en el Espacio sábado 26, además habrá “Rock n’ roll”, clase de baile baile social y música en 
vivo a las 18.

También mañana 26 de octubre, la Orquesta Sinfónica Municipal, dirigida por Javier Mas, dará un concierto a las 
19 en el Complejo Cultural Plaza, en Int. Campos 2089. Las entradas se reservan en complejoplaza.com.ar

Entre las demás actividades de la cartelera municipal, este domingo 27, habrá función de la Comedia Municipal con 
Entre Nos, de Santiago Serrano y dirección de Miguel Cavia, a las 19, en el Galpón Cultural San Andrés, en Bolivia entre 
La Crujía y Diego Pombo. Para más información o entradas, (11) 3912-7500 o en el IG: @comediomusipalsanmartin

También el domingo a la 19, la Banda Municipal, bajo la dirección de Fabio Zurita dará un concierto de “Clásicos 
del repertorio nacional y música de películas”, en el Complejo Plaza. Las entradas se reservan en complejoplaza.com.ar

El miércoles 30, a las 17, en la Casa Carnacini (Pueyrredón2720, Villa Ballester), habrá un seminario sobre Toulouse 
Lautrec y el cartelismo litográfico, a cargo de Gustavo Echenique y a las 18, un atelier abierto y collage de estampas a 
cargo de Desørden. Para más información o inscribirse: museocasacarnacini@sanmartin.gob.ar

Teatro en la SAGVB 

Sres. Asociados
Tenemos el agrado de invitarlos a la Asamblea General Ordinaria que nuestra Asociación realizará el día miércoles 

27 noviembre de 2024 a las 18 horas. La misma tendrá lugar en el salón de actos de la E.E.S Nº13 sito en la calle 61 
Nº4873 (ex Lacroze 133) de la ciudad de Ballester, Partido de Gral. San Martin, Pcia de Bs As a fin de considerar el 
siguiente Orden del Día.

Orden del Día:
1) Elegir dos socios para firmar el acta de asamblea. 
2) Elección de tres miembros de la asamblea para integrar la comisión escrutadora. 
3) Consideración de las Memoria, Balance, Inventario, Cuenta de Gastos y Recursos del período 1-9-23 al 31-8-24. 
4) Renovación de la Comisión Directiva y Comisión Revisora de Cuenta por cesación de los miembros titulares y 

suplentes.  Los cargos a renovar de la Comisión Directiva que se eligen por el término de dos años son los siguientes: 
presidente y cuatro vocales titulares. Los cargos titulares a renovar de la Comisión Revisora de Cuentas son 2 por el 
término de dos años. Los cargos suplentes a renovar de la Comisión Directiva por el termino de 1 año son dos y de la 
Comisión Revisora de Cuentas son uno. 

5) Fijar la cuota social del año 2024 al 2025 ad referéndum de la asamblea general ordinaria.                         

ASOCIACIÓN COOPERADORA DE LA ESCUELA DE
EDUCACIÓN SECUNDARIA Nº 13

DANIEL DEL CERRO                                                     NIEVES MORTEO
SECRETARIO                                                                      PRESIDENTE

Concierto en el club Suabos del Danubio 
El grupo alemán Querblech, coro de bronces, 

tras un mes de gira por el país, cerrará su gira el 
jueves 31 de octubre a las 20 en el club Suabos del 
Danubio (La Paz 650, Villa Ballester), con entrada 
libre y gratuita

Durante su gira sudamericana, han dado con-
ciertos en Paraguay -en Asunción y Encarnación-, 
en Olivos, Villa Ballester, Banfield, Lavallol, Lanús, El 
Talar, San Isidro, Villa Gesell, San Miguel del Monte, 
Lomas de Zamora, Martínez, entre otros lugares. El 
repertorio abarca desde música tradicional para me-
tales pasando por música sacra, así como también 
música latinoamericana.

Fundado en 2006 el grupo Querblech está forma-
do por jóvenes entusiastas de la música dirigidos por 
Martín Huss, quien estudió en el conservatorio Julián Aguirre de Banfield y luego en la Universidad de Música de 
Herford Alemania. Desde 1999 dirige los coros de bronces de la provincia de Meklenburgo Pommerania, Alemania.
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Viene de tapa El Concejo Deliberante sesionó 
en el Campus de la UNSAM 

A su turno, Echevarrieta pidió “garantizar que cada uno tenga el derecho al acceso a la universidad y al cono-
cimiento” antes de aclarar que “si hay libertad sin igualdad existe una injusticia moral” y por eso criticó el veto del 
presidente Milei.

Desde el bloque “Espacio Abierto”, 
Analía Mairano expresó su “profundo re-
pudio al veto presidencial, que es un ata-
que directo a los estudiantes y profesores 
universitarios”, mientras su compañera de 
bancada Alexia Carusso enfatizó que los 
diputados nacionales de la UCR que acom-
pañaron al veto de Milei “votaron en contra 
de los argentinos y de un país de iguales” y 
pidió su expulsión del radicalismo.

Desde el oficialismo, Juan Eslaiman 
criticó el desfinanciamiento educativo por 
parte del Gobierno nacional y precisó que 
“hoy el recorte es del 40% en educación”, 
aunque, aclaró, “plata hay”. Y afirmó que 
“más del 70% de los docentes universita-
rios perciben salarios por debajo de la línea 
de pobreza”. Y su compañera de bancada 
Georgina Bitz expresó que “el hecho de 
llevar a cabo una sesión acá demuestra de 
qué lado estamos”.

Otro asunto de relevancia aprobado fue 
la ordenanza que creó “el Camino Costero 
San Martín en toda la margen SE del Río 
Reconquista, sobre la franja que se en-
cuentra entre la línea de la ribera y los trein-
ta y cinco metros posteriores a esta”.

Por su parte, los ediles Petrillo y Eche-
varrieta se abstuvieron ante la ordenanza 
que convalidó el Convenio Marco de Coo-
peración celebrado entre la Universidad 
Nacional de La Matanza y el Municipio, “en 
el cual las partes acuerdan brindar mutua 
complementación, cooperación y asistencia 
recíproca de carácter académico, cultural, 
tecnológico y de servicio”.

Y Echevarrieta fue el único que votó en 
contra de la declaración de Emergencia Tari-
faria en materia de servicios públicos de Luz, Agua, Gas y Transporte en el Municipio de San Martín por el lapso de un año.

Además, se aprobó otra ordenanza implementando en el Partido de General San Martín “una campaña preventi-
va, dirigida a las y los adolescentes sobre los riesgos del juego con apuestas online”.

A través de una resolución se declaró de interés legislativo el 100° aniversario de la Sociedad Alemana de Gim-
nasia de Villa Ballester, fundada el 28 de septiembre de 1924 y que “con mucho esfuerzo y dedicación ha llegado al 
centenario” y otra resolución hizo lo propio en relación al “Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer”, el cual se 
conmemora el día 4 de febrero de cada año.

Finalmente, el Concejo también expresó “su más enérgico rechazo al traslado de la Escuela Universitaria Técnica 
Werner von Siemens al partido de San Miguel”, un asunto que motivó varias manifestaciones públicas de sus alum-
nos el mes pasado.                                                                                                                                Sebastián Cejas
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Luego de que el oficialismo de San Martín decidiera 
realizar una sesión ordinaria en el Campus de la UNSAM, 
el PRO de San Martín, liderado por Santiago Medrano, de-
nunció que el kirchnerismo y el intendente Moreira no cum-
plían con el reglamento y quisieron armar un circo político. 
Los concejales del espacio, Ramiro Alonso López y Ca-
rolina Elvedz, no asistieron a la sesión y expresaron su 
rechazo.

"Hoy (por el miércoles 23), el kirchnerismo de San 
Martín va a montar un circo mediático y partidario rea-
lizando la sesión ordinaria del HCD en el Campus de la 
UNSAM, de manera antirreglamentaria y violando la Ley 
Orgánica de Municipalidades. El cambio de sede no solo 
NO fue tratado en la Comisión de Legislación que se 
reunió el día lunes, sino que la sesión fue convocada con 
menos de 24 horas de anticipación", inicia el comunicado 
presentado por los concejales Alonso y Elvedz quienes 
responden a Santiago Medrano. 

"Nuestros concejales no van a ser cómplices de nin-
gún show, ni van a prestarse al uso partidario de una ins-
titución ejemplar como la UNSAM, ni de una causa noble 
como la de la educación pública. Los mismos que callaron 
frente al ajuste de 70 mil millones de pesos a las universi-
dades nacionales en 2023, cerraron 2 años las escuelas 
y dejaron un país donde la mitad de los chicos no com-
prende lo que lee, ahora quieren sacar rédito político con 
'fulbito para la tribuna'”, manifestó Medrano.

Además, el presidente del bloque, Alonso López le en-
vió una carta documento al intendente Moreira solicitando 
que se levante la sesión o se deje sin efecto, por carecer 
de validez.

Carlos Greco: “No podemos permitir 
el deterioro de la calidad educativa”

Invitado a expresarse 
por el presidente del Con-
cejo Deliberante de San 
Martín, Diego Perrella, el 
rector de la Universidad 
Nacional de San Martín 
(UNSAM), Carlos Greco, 
realizó una exposición al 
finalizar la novena sesión 
ordinaria del legislativo 
local, donde alertó por las 
consecuencias del desfi-
nanciamiento de la univer-
sidad pública dispuesto 
por el Gobierno nacional.

“La UNSAM se creó 
por voluntad de las fuer-
zas vivas de San Martín 
y es un factor de desarrollo. Aportamos con profesionales al país 
y eso va más allá de los gobiernos de turno y las ideologías”, dijo.
“Tenemos que defender la educación como un bien público prefe-
rente, todos los recursos son parte de una inversión que van a apor-
tar beneficios sociales, en el marco de la prioridad de las políticas 
públicas”, agregó.

Luego alertó que “no podemos permitir el deterioro de la calidad 
educativa. Vamos a acompañar el reclamo de los profesores univer-
sitarios” e informó de la suspensión de las obras proyectadas en la 
universidad y las becas a los estudiantes por falta de financiamiento.

“Estamos dispuestos a dialogar y buscar soluciones. Pero el 
tiempo pasa y no hay respuestas. Se está agotando el stock de 
insumos de los laboratorios de la Unsam. Son los mismos que hicie-
ron el primer test rápido para el Covid, el barbijo y la vacuna. Hay 
que sostener la inversión en educación e investigación”, expresó 
finalmente.                                                                

No al circo mediático, sí 
a la educación pública
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Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Mousse de frutillas
RECETAS

La famosa Alicia

El 21 de octubre cumplió sus esplendidos 80 años Er-
nesto Harris, vecino agrimensor de Villa Ballester. Sus 
hijos Marcela, Paula, Virginia y Fernando, sus amados 
nietos, su señora Elsa y su sobrina Mariana le desean lo 
mejor para el nuevo año y la década que inicia. ¡Muchas 
felicidades!

Hoy 25 de octubre cumple una vuelta más al sol María 
Esther Iglesias, por eso su familia le deseará lo mejor 
para su nuevo año.

Con decenas de saludos y hermosos mensajes, este 
domingo 27, Cristina Abdala festejará su cumpleaños. 

David Álvarez recibirá este 27 de octubre, día de su 
cumpleaños, cariñosos saludos de su familia y compañe-
ros de la política.

El próximo lunes 28 cumplirá años Fabian Beni, a 
quien sus amados hijos, familiares y amigos le desearán 
lo mejor para el año que iniciará.

El 30 de octubre cumplirá años el delegado municipal 
de Villa Ballester, Roberto Salar, a quien lo saludarán con 
cariños sus allegados.

Para cerrar el mes, el jueves 31, Marcelo Martínez ce-
lebrará un año más, con el cariño de sus seres queridos y 
el saludo de todo su equipo del programa “Este es tu lugar”.

Decenas de trámites se realizan por el Registro Ci-
vil, inscripciones de los nacimientos, los casamientos, 
las lamentables defunciones y otros... A veces hay lo-
calidades que no poseen un registro y deben viajar a la 
cabecera del partido para hacer los trámites correspon-
dientes. No es el caso de nuestra ciudad, por suerte.

En Villa Ballester el primer Registro Civil funcionó 
en Alvear 265. Luego se trasladó a Independencia 186 
y, luego a San Lorenzo 81. Hoy en día se encuentra 
en la esquina Lacroze y Gral. Paz. Una esquina con 
mucha historia, colorida, cercana al centro comercial. 

En San Martín funciona desde 1889.

Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

INGREDIENTES 
*10 frutillas  limpias y troceadas
*1 taza de crema de leche
*1 cucharada de queso crema
*2 cucharadas de endulzante, 
a gusto
*Menta para decorar 

25 de octubre de 2024

 

Registro civil

En una barca sobre el río Tamesis, estaban de paseo, 
desde Oxford a Godstow, las tres hermanas Lorina, Edith 
y Alicia Liddell, junto al profesor de matemáticas Charles 
Dodgson.

Las niñas eran hijas del predicador Henry Liddell, deán 
de la iglesia Cristo de Oxford, donde el profesor Dodgson 
dictaba sus clases.

En ese paseo el profesor les contó a las niñas unas 
historias que él había escrito.

Las tres quedaron encantadas con la narración, pero 
Alicia más que ninguna porque justamente en ella se había 
inspirado el profesor para escribir sus historias. 

Tres años después, el profesor Dodgson publicaba 
esas narraciones con el seudónimo Lewis Carroll y bautizó 
el libro como “Alicia en el país de las maravillas “

Y así, Alicia Liddell fue una de las heroínas más céle-
bres de la literatura infantil, con mil aventuras imaginarias 
junto a grandes personajes que la acompañaban , como la 
liebre, el sombrero, el unicornio, el conejo blanco, etcétera 

Carroll seguía escribiendo…pero escribía tratados de 
matemáticas. Ninguno de sus libros fue tan famoso como  
este referido a Alicia.

La reina Victoria compró sus libros sobre matemáticas, 
pero Carroll le dijo: ¡No, esos no! ¡Yo quería que compraran 
los de Alicia!

 Linda historia, ¿no?

Aprovechando que es época de sabrosas frutillas, 
preparemos esta receta fácil, rápida y riquísima; 

apta para una dieta cetogénica.

PROCEDIMIENTO:
*Poner todos los ingredientes 
en un bol y mixear. Tiene que integrarse toda la prepa-
ración.
*Luego, continuar con la batidora para endurecer la crema.
*Distribuir en compoteras y llevar a la heladera por unas 
3 o 4 horas.
*Colocarle una hojita de menta, como decoración.

La Unión Industrial de Gral. San Martín, presidida 
actualmente por Norberto Fedele cumplió ayer 24 de 
octubre, 40 años acompañando a los industriales loca-
les, siempre fomentando la unión para alcanzar nuevos 
logros en beneficio de todos.

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
 “JOSÉ TIESO”

11.5713.6037  /  @danieltieso@gmail.com
Diego Pombo 4041 – San Andrés

www.tallertieso.com

Unión Industrial SM - 40 años

El 27 de octubre de 1949, el Poder Ejecutivo Nacional 
expidió un decreto por el cual se consagraba a María Auxi-
liadora como patrona del agro argentino.

Efemérides
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Para la semana
Necrológicas

Los sepelios que anteceden 
fueron atendidos por M. Menini

Antonia Benítez
A los 86 años falleció el 13 de octubre pasado. Se domici-
liaba en Villa Ballester.

Josefa Francisca Greco Pantuso viuda de Calderón
Falleció el 14 de octubre pasado a los 92 años. Vivía en 
Villa Ballester.

Luisa Saglia Viuda de De Vallier
El pasado 15 de octubre falleció a los 91 años. Residía en 
Villa Ballester.

Angela Ojeda
A los 77 años falleció el 16 de octubre pasado. Se domici-
liaba en Villa Ballester.

Roberto Sergio Corradi
Falleció el 17 de octubre pasado a los 67 años. Vivía en 
Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Cementerio de Gral. San Martín

Jerónima Tsai de Delgado
El pasado 15 de octubre falleció a los 79 años. Residía en 
San Andrés.

Natalia  Antonieta Antonelli viuda de D' Elia
A los 82 años falleció el 17 de octubre pasado. Se domici-
liaba en Villa Ballester.

Aníbal Carmelo De Marco
Falleció el 18 de octubre pasado a los 71 años. Vivía en 
Villa Ballester.

Pedro Laserre
El pasado 20 de octubre falleció a los 101 años. Residía 
en San Isidro.

Lidia Concepción Scarone viuda de Caldiroli
A los 94 años falleció el 20 de octubre pasado. Se domici-
liaba en Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de Boulogne

25 de octubre de 2024

Viernes 25
ERRAMOUSPE 9 de Julio 4787 Villa Ballester- 4738-
6028
SAN JORGE Lamadrid 1302 Villa Ballester- 4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San An-
drés - 4755-0183
ALBAMONTE Artigas 7572 J.L.Suárez 4729-8028

Sábado 26
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez- 4729-8655/4855
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester - 4739-2897
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 Villa Ballester- 
4512- 5203
SAN MARTÍN CENTER S.C.S.San Lorenzo 3773 Villa 
Ballester- 47673738

Domingo 27
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester- 4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés- 4713-419/
4753 -8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 V.Concep-
ción 4753-7942
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 V. Ballester- 
4512-5203

Lunes 28
TACIANA S.C.S.Campos 2201 San Andrés- 4755-6756
CAPORALE J.L.S. Av. Márquez 11 J.L.Suárez- 4729-
8573
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés 47558571

Martes 29
ADELINA HUE Calle 101 Nº3129 (Ruta8), fte.Hosp.Pe-
rón- 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1550 Villa Ballester 47682510

Miércoles 30
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz- 
4755- 8919
LA NEO CAMPOS SALUD J.L.Campos 1501 Villa Za-
gala- 4713-6795

Jueves 31
CENTRAL San Lorenzo 1 S.Martín-4755-0650
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

La Comisión Saneadora Válida Internamente de la 
Asociación Civil Club Social Cultural y Deportivo Para-
guayo Argentino, en el marco del expediente de norma-
lización Nro. 21.209-147360, fiscalizado por la Dirección 
Provincial de Personas Jurídicas, convoca a todos los 
socios de la institución a Asamblea General Ordinaria, 
el día 3 de noviembre de 2024 a las 10.00 hs., en pri-
mera convocatoria y a las 11.00 hs. en segunda con-
vocatoria, en la sede social de la entidad, sita en la calle 
Los Olivos N° 7720 de la localidad de Barrio Libertador, 
Partido de Gral. San Martin, a los efectos de considerar 
el siguiente

ORDEN DEL DÍA:
1) Elección de dos asociados para firmar el acta de la 
asamblea; 
2) Consideración y aprobación de la condonación de la 
deuda documental a diciembre de 2014 solicitada ante la 
Dirección Provincial de Personas Jurídicas; 
3) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2015; 
4) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2016; 
5) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2017; 
6) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2018; 
7) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2019; 
8) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2020; 
9) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2021; 
10) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2022; 
11) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2023; 
12) Consideración de la memoria, el inventario, y el balance 
general correspondientes al ejercicio cerrado al 31/07/2024; 
13) Consideración de la aprobación de la gestión de la 
Comisión Saneadora Válida Internamente; 
14) Elección total de los cargos de comisión directiva 
conforme lo dispuesto en el estatuto social vigente; 
15) Elección total de los cargos de comisión revisora de 
cuentas conforme lo dispuesto en el estatuto social vigente”.

Convocatoria a Asamblea General Ordinaria

CLUB SOCIAL CULTURAL Y DEPORTIVO
PARAGUAYO-ARGENTINO



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 95 años al servicio
de la comunidad

8

Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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José Rafael Hernández, el sanmartinense 
más conocido, más famoso, más ilustre

A 138 años del fallecimiento del sanmar-
tinense más grande de la historia, don José 
Rafael Hernández, conocido mundialmente 
como el autor de Martín Fierro obra máxima 
de la literatura gauchesca, este lunes 21 se 
conmemoró en San Martín al poeta, político, 
periodista y militar argentino que nació en la 
Chacra Pueyrredon, en Villa Ballester.

En un acto junto a su busto, en la plaza 
central, alumnos y autoridades se reunieron 
para homenajearlo, junto a las banderas de 
ceremonia del Colegio José Hernández, de 
la Escuela Alemania, del Instituto José Her-
nández, de la Escuela N° 40, cuyos alum-
nos leyeron palabras alusivas, del Liceo 
Militar y otros, se resaltó la veta política de 
Hernández.

Tras la entonación del Himno Nacional 
Argentino y la invocación religiosa, el minu-
to de silencio ejecutado por la trompeta del Liceo Militar 
General San Martín y palabras de alumnos, el teniente 
coronel retirado Horacio Morales expresó que José Her-
nández “fue un político militante de verdad” y valoró “el 
justiciero homenaje”. Recordó su madre pertenecía a una 
familia de unitarios y su padre era de raíz federal.

“El sanmartinense más ilustre que ha tenido la histo-
ria de este suelo” dijo, “fue un político militante” y agregó 
que “nuestro sistema de enseñanza” resalta más la parte 
poética. “Fue soldado a los 19 años, perseguido por su 
corriente federal (…) Sarmiento puso precio la cabeza de 
Hernández y tuvo que refugiarse en el Brasil, fue perse-
guido por el liberalismo que tanto daño ha causado", re-
lató. “Cuando ya no fue más perseguido, pudo regresar y 
regresó a la chacra cuantas veces pudo”, resaltó. Y para 
cerrar recordó que “luego de escribir el Martín Fierro, 
Hernández ingresó al Congreso Nacional, primero como 
diputado y luego como senador”. 

Luego, el intendente Fernando Moreira coincidió en 
que José Hernández es “el sanmartinense más conocido, 
más famoso, más ilustre” y por eso “está presente en ca-
lles, clubes, escuelas, pueblos, instituciones y en la plaza 

Manipulación de alimentos

central” del Municipio. 
Coincidió en que “tuvo una vida política y social muy 

activa” y dijo que “el Martín Fierro no solo tuvo una virtud 
literaria, sino también un mensaje e intervención social 
clave y fundamental, en una época en donde los gauchos 
eran ignorados, no respetados ni valorados por la clase 
dominante del momento”. “El Martín Fierro fue una obra 
contracultural, iba contra todos los que dominaban la es-
cena pública política, social y económica (…) puso en va-
lor al gaucho, a un sector muy grande de la sociedad que 
había sido protagonista de la lucha por la independencia 
y de construcción de la Nación y que quedaba de lado 
porque había un modelo de país diferente”, aseguró.

Y, para terminar, declaró que Hernández “generó una 
discusión que trascendió el tiempo y que fue generan-
do las condiciones para saber que en la Argentina no 
se puede gobernar, no se puede pensar, no se puede 
construir sin saber que tenemos que trabajar para todos 
y todas” es “un mensaje del Martín Fierro que sigue vi-
gente, tenemos que pensar en todos y todas los y las que 
trabajan y sufren en nuestro país”. Y, tras los aplausos, el 
acto finalizó con la entonación de la Marcha de Malvinas.

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON
 SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

La escuela Alianza Argentina de Taekwon-Do dirigida por Wal-
ter Capurrro participará este fin de semana del 9no. Campeonato 
Mundial de Artes Marciales Circuito IMAT (Internacional Martial Arts 
Tour) en Buenos Aires. Pero antes, el pasado jueves 24 brindó un 
seminario de capacitación con el gran maestro Win Bos 9 Dan ITF, 
quien viajó desde Italia para enseñar y perfeccionar al alumnado.

Mañana sábado 26 y el domingo 27 una delegación participará 
junto a delegaciones de Villa Lynch del profesor Eduardo Fernández 
4 °Dan, de Colegiales de Ariel Madruga 2° Dan y de Villa Bonich San 
Martín, de la profesora y capitana del equipo Víctoria Capurro, 2° 
Dan. También estará presente la sede de Vicente López. 

En esta competencia también se espera la participación de Bra-
sil, Venezuela, México, Guatemala, Uruguay, Paraguay, Honduras, 
Bolivia y Chile. Los competidores que representarán a la escuela 
comenzaron a principio de año un riguroso entrenamiento para afrontar este prestigioso evento. 

Finalmente, los días 15, 16 y 17 de noviembre un equipo de cinturones negros también participará en el Paname-
ricano UITF que se realizará en el Microestadio Malvinas Argentinas de Argentinos Juniors. 

"El presente de la Escuela es el producto de años de trabajo serio y disciplina", dijo Walter Capurro, líder y capitán 
del equipo, quien con esta participación habrá participado consecutivamente de los últimos tres torneos continentales 
de la Unión ITF, en 2022 en Tecnópolis, donde se clasificó campeón y en España 2023, donde resultó subcampeón.

Taekwon-Do


